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 ------------------------------------------ ATA Nº. 16/2023 -------------------------------------- 

---Aos trinta dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e três, pelas 

catorze horas, nos serviços educativos do Centro de Interpretação da Batalha 

de Atoleiros em Fronteira, reuniu ordinariamente a Câmara Municipal, de 

acordo com o disposto no artigo 40º.da Lei nº. 75/2013 de 12 de Setembro, sob 

a presidência do Senhor Presidente Rogério David Sadio da Silva estando 

presentes os Senhores Vereadores: ---------------------------------------------------------- 

--- Fernando Joaquim Ferreira Abegão ------------------------------------------------------ 

--- Maria Rita Barroso Teixeira Rodrigues -------------------------------------------------- 

--- Justino António Pereira Peças Dias.------------------------------------------------------ 

--- Ausente da reunião por se encontrar de férias o Vereador António Velez 

Gomes.----------------------------------------------------------------------------------------------- 

---A reunião foi secretariada por Cecília Maria Fernandes Filipe Calado, 

coordenadora técnica . --------------------------------------------------------------------------- 

--- Intervenção do Público:------------------------------------------------------------------- 

--- Presente o Senhor  António Fernandes para assistir à reunião, a quem foi 

dada a palavra.------------------------------------------------------------------------------------ 

--- O Senhor António Fernandes referindo-se à plantação de oliveiras em 

sistema de cultura intensiva que está a acontecer em propriedade privada no 

Concelho, perguntou se a mesma terá sido objeto de estudo de impacto 

ambiental. Perguntou também qual a intervenção que a Câmara tem no 

processo, uma vez que lhe parece ser prejudicial a longo prazo, justificando e 

lamentando que são culturas que esgotam os solos, daqui a poucos anos 

estará tudo contaminado.----------------------------------------------------------------------- 

--- O Senhor Presidente da Câmara respondeu que a Câmara não tem 

intervenção no licenciamento de implantação de tais culturas. Informou que a 

pronúncia municipal se restringe à verificação do cumprimento de instrumentos 

de gestão territorial. O licenciamento ocorre junto da Direção Regional de 

Agricultura. O Senhor Presidente da Câmara acrescentou que são diversas as 

entidades que dão parecer em variadas áreas, no ambiente, florestas, recursos 

hídricos etc.--.--------------------------------------------------------------------------------------- 



 

--- O Senhor António Fernandes perguntou ainda, se a Câmara obtém algum 

rendimento a nível de impostos resultante desta situação.---------------------------- 

---O Senhor Presidente respondeu que não.----------------------------------------------- 

--- O Senhor António Fernandes referiu que costumava utilizar o espaço onde 

se realiza o 24 H.T.T, para a pratica de aeromodelismo, questionando o facto 

do espaço agora se encontrar fechado.------------------------------------------------------ 

--- O Senhor Presidente informou que se trata de precaver o depósito de 

resíduos naquela zona, informando que pode utilizar.----------------------------------- 

--- Antes da Ordem do Dia:-------------------------------------------------------------------- 

--- O Senhor Vereador Fernando Abegão referiu ter contactado a CIMAA, no 

âmbito dos transportes escolares, mais concretamente no transporte de alunos 

da Escola de Fronteira para terem algumas disciplinas no polo do conservatório 

de música na escola de Sousel, tendo-lhe sido comunicado que se tratam de 

aulas no âmbito do ensino articulado público, ou seja, não se trata de uma 

oferta, mas sim de uma opção. Os alunos ao transitarem para o 2º ciclo do 

Ensino Básico podem optar por frequentar o Ensino Articulado da Música, 

optando por terem Formação Musical, Instrumento e Classe de Conjunto e 

deixam de ter TIC, Educação Tecnológica e Educação Musical, tal como 

previsto na Matriz Curricular do Ensino Público. Estes alunos têm direito a ser 

transportados, neste caso pela Câmara, uma vez que na escola de Fronteira 

não existe Ensino Articulado da Música, tal como não existe Ensino Secundário 

nem Profissional, solicitando mais uma vez que seja verificada esta questão.---- 

--- O Senhor Presidente referiu que a Câmara Municipal não dará resposta a 

esta solicitação uma vez que se trata de transporte para disciplinas em ciclos 

de ensino que se encontram disponíveis no concelho de Fronteira, pelo que 

não faz qualquer sentido deslocar os alunos para outras escolas. Acrescentou 

que isso abriria um precedente impossível de gerir pois qualquer aluno que 

decidisse frequentar qualquer outra opção de ensino não disponível nos ciclos 

de ensino existentes na escola de Fronteira viria solicitar transporte para ter 

aulas fora do concelho. Acrescentou que se algum aluno decidir ter o ensino 

articulado da música em Portalegre ou Ponte de Sôr teria o mesmo direito em 

ser transportado como os alunos que pretendessem ir para Sousel. Por último, 

referiu que se a CIMAA entendesse que este transporte é obrigatório, enquanto 

autoridade de Transportes Intermunicipal, devia garantir com a operadora dos 
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transportes essa rota o que, não acontecendo, demonstra desde logo a não 

obrigatoriedade do transporte.”----------------------------------------------------------------- 

--- O Senhor Vereador Fernando Abegão respondeu que esta opção não existe 

na escola em Fronteira uma vez que é ministrada por professores do 

Conservatório de Música da Escola de Artes do Norte Alentejano e que só 

existem polos em Sousel e Ponte de Sor.  Sublinhou que não se podem fazer 

distinções entre as crianças, devemos tratar todos por igual sem 

discriminações, sejam elas de que ordem forem. Referiu que se o município 

transporta crianças inclusivamente para praticarem futebol fora do âmbito 

escolar, também o deve fazer para estas crianças é uma questão de equidade.- 

--- O Senhor Presidente da Câmara referiu que não existe ensino articulado da 

música em Fronteira, como não existe ensino articulado da dança ou do canto 

em Sousel. A Câmara tem que garantir os transportes para a oferta de ensino 

existente nas suas escolas, não nas escolas de outros concelhos. Além disso, 

a Câmara Municipal garante os transportes de todos os alunos que não tenham 

alternativa de estudos no concelho de Fronteira, nomeadamente para o 

secundário, garantindo esse transporte para Estremoz, Alter do Chão e 

Portalegre 3 vezes ao dia. Assegura o Senhor Presidente que mais nenhum 

concelho tem um oferta de transporte como o nosso. Por outro lado, refere que 

é infeliz a comparação com os transportes para o futebol de formação, não só 

porque estes ocorrem fora de horário escolar, como garantem a prática 

desportiva às nossas crianças uma vez que, não existindo, implicariam que 

elas tivessem que se deslocar para outro concelho para praticar desporto. -

Refere o Senhor Presidente que a oferta da música devia ser garantida na 

escola que os alunos frequentam e manifestou disponibilidade para suportar 

essa oferta na Escola de Fronteira, se for esse o entendimento da direção e 

efetivamente houver essa possibilidade por parte da escola de artes do norte 

alentejano, facto que até agora não ocorreu.----------------------------------------------- 

--- O Senhor Vereador Fernando Abegão referiu que irá contactar a Direção do 

Conservatório de Música e perceber quais as possibilidades de os professores 

do conservatório poderem ministrar as disciplinas na escola de Fronteira, mas 

alertou que a criação de um polo na escola de Fronteira tem que ter um 



 

número mínimo de alunos e dado o número reduzido de alunos na nossa 

escola é praticamente impossível isso acontecer.---------------------------------------- 

--- O Senhor Presidente referiu que se é possível essa oferta vir a existir na 

Escola de Alter do Chão, não percebe porque não é possível na escola de 

Fronteira. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- O Senhor Presidente da Câmara informou que os contentores que vão 

renovar o parque de contentores do Concelho foram entregues esta semana, 

estando a ser organizado o serviço para serem colocados o mais breve 

possível, informou também que está em curso um projeto que a ser aprovado 

permitirá a instalação de cerca de 30 ilhas para recolha de resíduos em todo o 

Concelho.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

---Ata da reunião anterior: -------------------------------------------------------------------- 

--- Dispensada a sua leitura em virtude do seu texto ter sido previamente 

distribuído. Passou-se de imediato à sua votação, tendo a ata sido aprovada 

por unanimidade e assinada -------------------------------------------------------------------- 

--- Resumo Diário de Tesouraria ------------------------------------------------------------- 

--- Apresenta em caixa o saldo seis mil duzentos e setenta e três euros e 

noventa e um cêntimos.--------------------------------------------------------------------------- 

--- Nos bancos um milhão trezentos e sessenta e dois mil trezentos e cinquenta 

e quatro euros e trinta e três cêntimos. ------------------------------------------------------- 

---Operações Orçamentais: um milhão duzentos e vinte e cinco mil 

quatrocentos e setenta e oito euros e oitenta e três cêntimos ------------------------- 

---Operações não Orçamentais: cento e quarenta e quatro mil quatrocentos e 

quarenta e nove euros e quarenta e um cêntimos ---------------------------------------- 

--- Pagamentos efetuados  no período de onze a vinte e nove de Agosto 

de dois mil e vinte e três:----------------------------------------------------------------------- 

--- No montante de duzentos e noventa mil e quarenta e quatro euros e 

noventa e nove cêntimos ------------------------------------------------------------------------ 

--- A Câmara tomou conhecimento------------------------------------------------------------ 

---Exercício Direito de Preferência Rua de Avis, 9 em Cabeço de Vide:------

--- A Câmara deliberou, por unanimidade, não exercer direito de preferência.---- 

--- Exercício Direito de Preferência Rua do Larache, 22 em Fronteira:-------- 

--- A Câmara deliberou, por unanimidade, não exercer direito de preferência.---- 
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--- Exercício Direito de Preferência Rua Infante Sagres 3, em Cabeço de 

Vide:-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- A Câmara deliberou, por unanimidade, não exercer direito de preferência.---- 

--- Exercício Direito de Preferência Rua Infante Sagres 7 em Cabeço de 

Vide:-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- A Câmara deliberou, por unanimidade, não exercer direito de preferência.---- 

--- Acordo de Colaboração referente ao projeto Barragem do Pisão:--------- 

--- Presente documento referido em titulo que aqui se dá por transcrito e fica 

arquivado em pasta anexa ao livro de atas.------------------------------------------------ 

--- O Senhor Presidente prestou algumas informações sobre o documento em 

causa .------------------------------------------------------------------------------------------------

--- O Senhor Vereador Fernando Abegão referiu que o projeto Barragem do 

Pisão já é debatido há tantos, espera que aconteça mesmo e manifestou a sua 

satisfação pelo avanço desta obra que poderá uma alavanca para a economia 

do Distrito.---------------------------------------------------------------------------------------- 

--- O Senhor Presidente da Câmara referiu que entende ser um investimento 

muito importante que vai ser feito no Norte Alentejano.--------------------------------- 

--- A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar o documento apresentado.---- 

--- Aprovação em Minuta das Deliberações Integrantes desta Ata:-----------  

---Todas as deliberações integrantes da presente ata foram aprovadas em 

minuta a fim de produzirem efeitos imediatos.--------------------------------------------- 

---Encerramento----------------------------------------------------------------------------------- 

--- Às dezasseis horas, não havendo mais nenhum assunto a apreciar, deu -se 

por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata, que vai ser assinada 

por todos os membros presentes e por mim Cecília Maria Fernandes Filipe 

Calado que a elaborei.---------------------------------------------------------------------------- 

--------------------------------_____________________________------------------------- 

-------------------------------___________________________------------------------------ 

-------------------------------___________________________------------------------------ 

-------------------------------___________________________------------------------------ 

-------------------------------___________________________------------------------------ 

-------------------------------___________________________------------------------------ 
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